

**DINERO**

Canadá se acerca a China; México le impuso aranceles // Petróleo: el caos perfecto // Piden prórroga para el registro de celulares

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

CANADÁ Y MÉXICO, principales socios comerciales de Estados Unidos, han recibido amenazas a su territorio y afectaciones arancelarias del presidente Trump. Han respondido de manera distinta. El primer ministro de Canadá, Mark Carney, ha pasado de la defensiva a la ofensiva: inicia hoy una visita a Pekín en la que se reunirá con el presidente Xi Jinping. Ha expresado que su visita es una respuesta directa a los cambios en el panorama comercial y político. Trump amagó con hacer de Canadá el estado número 51 de la Unión Americana. La respuesta de México ha sido más bien defensiva. La presidenta Sheinbaum ha insistido en que la soberanía y la independencia no son negociables. El gobierno mexicano recientemente impuso aranceles a los productos chinos y otros países asiáticos, provocando la inconformidad de Pekín. Hay circunstancias que explican la diferencia de las estrategias mexicana y canadiense: México ha asumido la defensa de 20 millones de migrantes y necesita conservar las remesas por un billón de pesos anuales.

“El T-MEC, irrelevante”: Trump

TAL VEZ EL desafío del primer ministro canadiense Carney, su acercamiento al principal competidor político y comercial de Estados Unidos, tiene relación con la insólita declaración que ayer mismo hizo Trump en el sentido de que el T-MEC es irrelevante. No necesita automóviles fabricados en Canadá y México, lo que requiere son plantas automotrices en su país.

Caos perfecto

TODAVÍA NO LLEGA un solo barril de petróleo venezolano a Estados Unidos, pero ya se ha desencadenado el caos en el mercado. Concurren varios factores: 1) la inestabilidad social en Irán (Trump ha anunciado que van en camino refuerzos a los opositores al régimen); 2) el arancel adicional de 25 por ciento a los compradores de crudo iraní; 3) la confusión sobre las exportaciones de petróleo de Venezuela (la compañía más grande, Exxon, dijo que no le interesa in-

vertir) y los repetidos ataques a navíos de carga. Todos estos factores juntos han causado una impresionante recuperación de los precios del petróleo, según la publicación especializada Oilprice.com. Los automovilistas estadounidenses sentirán el pinchazo en sus bolsillos.

Tope a las tarjetas de crédito

EL ANUNCIO DEL presidente de Estados Unidos de topar los intereses de las tarjetas de crédito a 10 por ciento por un año tiene un sabor populista con miras a ganar votos en las elecciones del próximo noviembre, pero fue bien recibida por los consumidores. Hay más de mil millones de tarjetas en Estados Unidos y en promedio cada consumidor posee cuatro. Sin embargo, a los bancos no les hizo gracia. Cayó el valor de las acciones de todas las emisoras de tarjetas: Capital One en 8.7 por ciento, American Express 4.4, MasterCard 2, Visa 1.6 y Wells Fargo 2.1. Algunos analistas no creen que se llegue a aplicar la medida. El presidente Lula da Silva dijo una vez que los bancos deben ganar dinero porque si quiebran, hay que rescatarlos.

Díselo a Claudia
Asunto: los plurinominales

EN UN ENCABEZADO de nota se nos dice que los plurinominales garantizan la “representatividad en el Congreso”. Natural y válida pregunta: ¿a quién o quiénes representan? Sólo son posiciones que se reparten entre los machuchones de cada partido y alcanzan hasta para algunos cuates y familiares.

Dr. Leonardo Moctezuma, Cocoyoc, Mor.

Twiteratti

ALGUNOS OPERADORES, INCLUIDOS los OMV (operador móvil virtual), pidieron a la Comisión Reguladora de Telecomunicaciones una prórroga en el registro de líneas con CURP. Argumentan que hay muy poco tiempo para registrar los 158 millones de líneas, lo que significa registrar más de 923 mil líneas por día.

Javier Matuk @jmatuk

X, Facebook, TikTok, Instagram: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com



REVESES DE LA CORTE A LAYDA SANSORES Y MARU CAMPOS



▲ Las ministras Yasmín Esquivel y María Estela Ríos participaron ayer en la sesión en que se echaron abajo disposiciones en Campeche y Chihuahua. Foto María Luisa Severiano